

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

GOBIERNO ABIERTO

JÓVENES DE QUERÉTARO ELIGEN PROYECTOS DE GABINETE JUVENIL

Este fin de semana, se llevó a cabo la jornada del programa de Gobierno Abierto del municipio de Querétaro, para elegir los proyectos desarrollados por jóvenes que lograron participar en el Gabinete Juvenil 2022. A través del sistema de votación por Internet “Voto Móvil” desarrollado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, se efectuó la votación, en la que resultaron ganadores los proyectos “Qronéctate” y el “Centro Integral Nzaki”. La jornada se efectuó de 9 de la mañana a 5 de la tarde de este domingo, con la participación de mil 403 jóvenes residentes del municipio, de 15 a 29 años, quienes eligieron entre cinco proyectos generados por integrantes de este programa en beneficio de la integración de la juventud en el gobierno. Los resultados fueron los siguientes: 759 votos para “Qronéctate”, 236 para el “Centro Integral Nzaki”, 173 para el “Sistema aeromóvil de reacción y asistencia”, 158 para “Qromposta” y 77 para el “Parque lineal en la Colonia Magisterial”. En la entrega de resultados por parte del IEEQ, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda agradeció a las autoridades municipales, así como a las y los jóvenes, su confianza en el organismo electoral para la realización de la jornada mediante la plataforma de votación diseñada por el Instituto. Destacó que es la sexta jornada del programa de Gobierno Abierto en la que colabora el IEEQ con el municipio capitalino, desde 2019, y la segunda que se realiza por Internet; ejercicios en los que se ha promovido la participación de la sociedad con resultados a la vista de todas y todos. Por su parte, la Directora del Instituto Municipal de la Juventud, Sara Urbiola Jiménez, agradeció la participación de las y los jóvenes en el desarrollo de los proyectos, así como en la jornada de votación; además, reconoció la labor del IEEQ y aseguró que los proyectos ganadores abonarán a la construcción de la ciudad que queremos. “Una gran felicitación para todos los jóvenes que también se involucraron en organizar el proyecto; y también a todos los jóvenes que se dieron la oportunidad en conocer cada uno de los proyectos y, sobre todo, en votar este domingo”, advirtió. Urbiola Jiménez explicó que, ante la bolsa que se tiene de 20 millones de pesos, se invertirán en los dos proyectos más votados: “Qronéctate”, una aplicación de geolocalización que promueve la participación ciudadana al crear redes de negocios. Asimismo, en el “Centro Integral Nzaki” que busca el fortalecimiento de la atención psicológica, médica y nutricional para quienes más lo necesitan.

<https://rotativo.com.mx/2022/10/24/noticias/metropoli/queretaro/jovenes-de-queretaro-eligen-proyectos-de-gabinete-juvenil-986769/>

<https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2022/10/24/qronectate-proyecto-ganador-propone-reducir-tiempos-en-tramites-municipales-736485.html>

<https://queretaro24-7.com/qronectate-es-el-proyecto-ganador-de-la-consulta-del-gabinete-juvenil-2022/>

<https://super9.com.mx/2022/10/24/qronectate-es-el-proyecto-ganador-de-la-consulta-del-gabinete-juvenil-2022/>

<https://lalupa.mx/2022/10/24/app-para-redes-de-negocios-y-centro-de-atencion-integral-ganan-consulta-juvenil-en-la-capital/>

<https://6enpunto.mx/queretaro/municipios/qronectate-es-el-proyecto-ganador-de-la-consulta-del-gabinete-juvenil-2022/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-proyecto-qronectate-es-el-ganador-de-la-consulta-del-gabinete-juvenil-2022/>

<https://www.red365noticias.com.mx/local/participan-jovenes-en-jornada-de-gobierno-abierto-a-traves-de-voto-movil-del-ieeq/>

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

<https://vozdelasierra.com.mx/municipios/metropoli/item/9709-qronectate-es-el-proyecto-ganador-de-la-consulta-del-gabinete-juvenil-2022.html>

<https://www.regronexion.com/participan-jovenes-en-jornada-de-gobierno-abierto-a-traves-de-voto-movil-del-ieeq/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

RENOVARÁN AL PRI LOCAL

Será a finales de noviembre o inicios de diciembre cuando se renueven los más de 110 comités seccionales que el PRI tiene en el municipio de San Juan del Río, dio a conocer la presidenta del Comité Municipal de este instituto político, Carmen Nieto. (ESSJR 2)

PVEM

FIRMA ASTUDILLO ACUERDO CON EL PVEM DE SAN LUIS

El Partido Verde Ecologista de México encabezado por dirigente estatal, Ricardo Astudillo, signó un convenio de colaboración con el PVEM en San Luis Potosí, el cual estuvo representado por su secretaria general, Araceli Martínez. Ambos asumieron el compromiso de acuerdos y acciones en temas de medio ambiente, juventud e impulso a las mujeres. (N 1 y 6, PA 6, P 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECERÁ SECTOR AEROESPACIAL 17% ESTE AÑO

Alta aportación del estado a la industria; federación nacional insta a avanzar a la generación de diseño. (DQ principal)

N: DEFENDER A QUERÉTARO

MKG tomó protesta a los integrantes de la Junta de Gobierno. (N principal)

AM: REGISTRA QUERÉTARO LA MENOR INFLACIÓN EN EL PAÍS

Según datos de México, ¿Cómo Vamos?, la entidad tiene el menor impacto en el precio de la canasta básica con 6.8%; la media nacional está a 8.53%. (AM principal)

EUQ: POR RIÑA EN EL CORREGIDORA, SUMAN 72 PROCESADOS

De acuerdo con la Fiscalía estatal, a 52 vinculados se les impuso sentencia condenatoria: apenas hace unos días, tres personas fueron puestas a disposición de un juez. (EUQ principal)

CQRO: ASEGURA "CHECO" PÉREZ QUE INSEGURIDAD LE DUELE MUCHO COMO MEXICANO

El piloto compartió que una vez que culmine su carrera en el ámbito automovilístico buscará incursionar como empresario. (CQRO principal)

PA: PLANTEA CHECO PÉREZ TRABAJAR EN EQUIPO

Sergio Pérez, habló de sus retos, de sus éxitos, sus errores, de sus constante aprendizaje y de la lucha por alcanzar sus sueños, al participar en la XX Cumbre de Negocios. (PA principal)

P: ACUERDAN UAQ Y ESTUDIANTES FINALIZAR EL PARO ACADÉMICO

Tras la primera jornada de diálogo entre las partes se consensuó, entre otras cosas, que las clases podrían reanudarse hasta el 3 de noviembre, previo aval de los estudiantes. (P principal)

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

PODER EJECUTIVO

INSTALAN JUNTA DE GOBIERNO PARA LA PREVENCIÓN DEL DELITO; PROPONDRÁ POLÍTICAS Y LINEAMIENTOS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la instalación y primera sesión ordinaria de la Junta de Gobierno del Centro de Prevención del Delito y la Violencia, la cual tiene como finalidad fijar las políticas y lineamientos generales que definirán las acciones y proyectos de trabajo, así como para la administración y transparencia en la operación, con estricto apego a las disposiciones jurídicas aplicables. (EUQ 3, CQRO 7, PA 1 y 6)

SERGIO "CHECO" PÉREZ: "DUELE MUCHO EL TEMA DE LA SEGURIDAD DE MÉXICO"

Sergio Michel Pérez Mendoza "Checo Pérez" afirmó que México está viviendo momentos difíciles en materia de seguridad, pero consideró que, pese a ellos, se debe estar orgulloso del país, para crecer y ayudar a otros. Durante su participación en la México Cumbre de Negocios, comentó que México es un gran país y que las y los mexicanos tienen la obligación y responsabilidad de hablar bien del país y estar orgullosos de su nación. (DQ 31D, N 1 y 2, CQRO 1 y 2, ESSJR 5, NSJR 1 y 8)

QUERÉTARO ENCABEZA LA IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS EN MATERIA DE ECONOMÍA CIRCULAR: SEDESU

Desde Querétaro se están proponiendo varias políticas públicas que inciden en la reducción de la huella de carbono del sector productivo, donde se han logrado reducir 15 mil toneladas de gases efecto invernadero en año y medio que se ha implementado la estrategia de Economía Circular, dio a conocer Marco del Prete. El titular de la SEDESU, durante su participación en la ponencia "La Economía Circular: Del Concepto a la Realidad", recordó que fue en 2021 cuando se inició con la etapa cero de la estrategia, donde participaron 40 empresas con cerca de 50 proyectos, de los cuales, el 80% de ellos ya están activos y el 63% son autosustentables. (AM 5, EUQ 6)

PARTICIPA EMBAJADOR DE LA UE EN MÉXICO CUMBRE DE NEGOCIOS

En la economía circular europea, el 80% del impacto de la circularidad que tenga un producto va a depender de su diseño, refirió Gautier Mignot, embajador de la Delegación de la Unión Europea en México, durante su participación en el panel La economía circular: del concepto a la realidad, en la 20a. edición de Cumbre de Negocios, que se lleva a cabo en Querétaro. "Hemos identificado algunos elementos clave para la economía circular europea. El elemento clave es el diseño del producto, que va a determinar el 80% del impacto del mismo, y, por ende, el impacto de su circularidad". (CQRO 5)

PIDE IP MEDIDAS PARA AMPLIAR VACACIONES

El sector empresarial de Querétaro está receptivo y ve positiva la propuesta de duplicar los días de vacaciones, según la Ley Federal del Trabajo; sin embargo, se trata de una propuesta que debe ir acompañada de otras medidas. La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín expuso que cada sector productivo tiene particularidades, por lo que las medidas adicionales dependerán del giro de cada empresa. "Nos mantenemos en diálogo constante con los empresarios, de esta y otras propuestas; en Querétaro, tenemos un sector empresarial muy abierto, muy positivo y abierto a aquello que favorece a los trabajadores. Los empresarios han comentado que esta medida no debe ir de manera independiente; tiene que ir acompañada de otras medidas para no afectar la productividad", expresó. (AM 4)

CONMEMORA QUERÉTARO EL DÍA INTERNACIONAL DE LAS BIBLIOTECAS

En el marco del Día Internacional de las Bibliotecas, que se conmemora desde 1997 cada 24 de octubre, la encargada de la Red de Bibliotecas de Querétaro, Lucía García, de la Secretaría de Cultura, aseguró que dichos espacios son la casa de los libros y para muchas personas representan la única manera de acercarse a un libro. (PA 1Q)

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

PODER LEGISLATIVO

ESPERAN REUNIÓN CON TITULAR DE GOBERNACIÓN

Diputados locales planean sostener una reunión con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para dialogar sobre la minuta de reforma a la ley del Ejército, adelantó Selene Salazar, diputada presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura local. Expuso que aún no se logra un primer contacto con el secretario y rechazó que esos diálogos que programó el funcionario con los estados pueda alguien tratar de verlos como un intento del gobierno federal para ejercer presión a los congresos locales. Confirmó que el gobernador Mauricio Kuri ya entabló un diálogo con el funcionario federal, pero aún no se ha compartido con los legisladores información respecto a los temas abordados. (EUQ 2)

NO HAN ENVIADO LA MINUTA DE LA GN

El Congreso queretano sigue sin recibir la minuta aprobada por el Congreso de la Unión para ampliar la presencia de la Guardia Nacional en labores de seguridad pública hasta 2028, indicó Selene Salazar, presidenta de la Mesa Directiva, de la LX Legislatura local. Subrayó que se tendrán las puertas abiertas para recibir al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para dialogar sobre esta reforma constitucional, que fue aprobada hace dos semanas y que está siendo votada en los congresos locales. (P 2)

CONGRESO QUERETANO ESTÁ A LA ESPERA DE REUNIÓN CON ADÁN AUGUSTO: SELENE SALAZAR

La LX Legislatura local tiene las puertas abiertas para recibir al titular de la Secretaría de Gobernación Federal, Adán Augusto López, en caso de que decida visitar el congreso queretano para abordar el tema de la ampliación en la permanencia de la Guardia Nacional, apuntó la presidenta de la Mesa Directiva, Selene Salazar. (CQRO 10)

PERSONAS DE TALLA BAJA PODRÁN ACCEDER A MÁS PROGRAMAS

La diputada Dulce Ventura, presidenta de la Comisión de Salud en la LX Legislatura local, adelantó que el Congreso ya trabaja sobre una normativa para que las personas de talla baja sean reconocidas como personas con discapacidad y que con ello se pueda expedir un certificado de discapacidad. La expedición de este certificado, que ha sido una solicitud de activistas y personas de este sector de la población, les permitirá acceder a servicios y programas, en los cuales no podían registrarse. (P 2)

MUNICIPIOS

RINDE INFORME DE RESULTADOS EL CONSEJO MUNICIPAL DE SEGURIDAD PÚBLICA DE CORREGIDORA

“Aquí están los resultados tangibles, medibles, reales del trabajo que realiza este gran equipo de seguridad pública”, resaltó Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, en la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Seguridad Pública, en la que fueron presentados los logros obtenidos en este rubro en materia operativa y administrativa para beneficio de la ciudadanía. (AM 22)

RECORRE LUIS NAVA EL CENTRO DE FORMACIÓN ARTÍSTICA INFANTIL Y JUVENIL “LA VÍA”

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, realizó el recorrido inaugural por el Centro de Formación Artística Infantil y Juvenil “La Vía”, que permitirá a niñas, niños y jóvenes acceder a formación artística inicial en artes plásticas, música, teatro y danza. (...) La secretaria de Obras Públicas, Oriana López Castillo señaló que con una inversión de 12.1 millones de pesos se logró el rescate, dignificación y adecuación del espacio ya existente. La secretaria de Cultura, Teresa García detalló que el Centro de Formación Inicial “La Vía”, cuenta con cuatro naves que serán destinadas para el aprendizaje de las diferentes disciplinas artísticas. (N 3)

ANUNCIA ROBERTO CABRERA CAMBIOS EN SU GABINETE; SALE EL SECRETARIO DE ADMINISTRACIÓN

El presidente municipal Roberto Cabrera anunció que habrá cambios en su administración, sale José Rubén Pichardo Barrón, que se desempeñaba como secretario de Administración, en su lugar queda Rodolfo

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

Serrano, esto obedece a que se ha hecho una evaluación en el gabinete después del informe. (PA 1 y 8, ESSJR 4, NSJR 1 y 2)

DESCARTAN EN SAN JUAN DEL RÍO NUEVOS IMPUESTOS PARA 2023

Para el próximo año, en San Juan del Río no se prevé la creación de nuevos impuestos, dijo en entrevista el presidente municipal, Roberto Cabrera. Destacó que, al igual que el gobernador Mauricio Kuri, lo que buscan es que la economía de las familias pueda recuperarse después de la pandemia. Por ello, mencionó que no están pensando en esa condición de nuevos impuestos. Sin embargo, reiteró que sí podría haber alguna actualización en tablas de valores para 2023, lo que representaría algún aumento en predial, pero es algo que continúa en análisis. (AM 22)

INFORMACIÓN GENERAL

REPORTAN RETRASOS EN LLEGADAS A CENTROS LABORALES

Debido a las obras que están realizándose en la segunda fase de la avenida 5 de Febrero, se reportó, en el primer día laboral, retrasos de algunos colaboradores en empresas y comercios. El dirigente de la Cámara Nacional de Comercio en Querétaro, Fabián Camacho, mencionó que para quienes viven en las zonas cercanas a dicha vialidad fue más complicado llegar a sus centros de trabajo. “Se han reconocido retrasos en términos de la llegada de colaboradores, complicaciones para el arribo de proveedores”. Añadió que buscarán registrar el impacto de llegada de consumidores y las afectaciones que puedan generar a los comercios de la zona de obras. (AM 6)

EN UNA QUINCENA EN QUERÉTARO SE PRESENTÓ UNA INFLACIÓN DE 0,07%

De acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor, que recientemente publicó el INEGI, en una quincena en Querétaro capital, se presentó una inflación de 0,07% y con ello se estima un índice anual de 6,84%. (AM 1 y 8)

VUELVE A CLASES UAQ EL 3; NO PERDERÁ EL SEMESTRE

La sesión extraordinaria del consejo universitario se llevará a cabo, tentativamente, el próximo viernes 28, según los resultados de las mesas de trabajo, con el único punto a tratar sobre la firma del convenio para dar fin al paro de actividades con mensajes de ambas partes. (DQ 1, PA 1 y 9, P 8)

PIDEN ALUMNOS DIÁLOGO ABIERTO Y REGRESO A CLASES

Estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro expresaron su apoyo a las demandas contra violencia en la UAQ, pero abiertamente, dando sus nombres y procedencia escolar expresaron que pueden darse los diálogos abiertos y con la universidad en funcionamiento. Cerca de 400 estudiantes, maestros y padres de familia manifestaron en el Jardín Guerrero su visión sobre el paro y la urgencia por regresar a clases. (PA 9)

PARO EN LA UAQ: AUTORIDADES UNIVERSITARIAS INICIAN MESAS DE TRABAJO CON ESTUDIANTES PARISTAS

La rectora de la UAQ, Teresa García señaló que iniciarán las mesas de trabajo con las y los representantes de estudiantes en paro de actividades, con la finalidad de avanzar en acuerdos y, posteriormente, poder iniciar la revisión del pliego petitorio. (N 7, AM 3, CQRO 6, PA 9, P 6)

UAQ AMPLÍA PLAZO PARA RECIBIR QUEJAS

La UAQ recibirá hasta el próximo 28 de octubre las denuncias contra los cuatro funcionarios señalados por estudiantes universitarios y quienes presentaron sus licencias a sus cargos el viernes pasado, informó Teresa García, rectora de la UAQ. (DQ 8)

TRAS PARO EN LA UAQ, ESTUDIANTES Y ACADÉMICOS EXIGEN REGRESO A CLASES

Este lunes 24 de octubre, un grupo de estudiantes, profesores y administrativos de la UAQ realizó una concentración en el jardín Guerrero, para exigir que se reanuden las clases y se lleve a cabo un diálogo a puertas abiertas con la Comisión de Redacción de los paristas. “Declaramos que nuestra postura no es

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

minimizar la urgencia de atender las causas que originan el paro de actividades, somos conscientes del contexto de violencia de género y la universidad es un centro de transformación social y cultura de paz”, refirieron. (DQ 8, N 7, CQRO 6, EUQ 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - ¿JUSTICIA?

Por Adán Olvera

Todos recordamos los hechos lamentables del pasado 5 de marzo en el estadio Corregidora de Querétaro, donde un grupo de desadaptados con actitudes criminales, golpearon a aficionados del Atlas con una seña terrible y con resultados desastrosos para la imagen de Querétaro. Pues resulta que el 93% de los acusados por esa terrible riña, es decir 67 personas, ya recuperaron su libertad y todo gracias a los mecanismos alternativos de solución de controversias y conflictos, así lo confirma la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce. “Están en prisión preventiva, salvo las personas que se presentaron con una suspensión de amparo, se presentan en libertad y no se les dictó ninguna medida cautelar, derivado del amparo. estás 67 personas ya están en libertad por procesos abreviados”. Según la información oficial en la página de la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC), de quien depende este ente, su objetivo es hacer posible la generación de acuerdos satisfactorios, a través de la identificación de las expectativas de los involucrados en una controversia penal, mediante la intervención de personal especializado y capacitado, con la finalidad de la reparación del daño que mandata la constitución para la víctima. Esta oficina que depende de la SCC busca “la aplicación de mecanismos alternativos con enfoque restaurativo, a fin de dirimir las controversias en materia penal generadas por la comisión de un hecho delictivo”. Es decir, casi cualquier persona que cometa un hecho delictivo puede acogerse a este beneficio, sobre todo si es primodelincuente y dejar todas sus “linduras” cometidas para pasar a pagar una módica cantidad de dinero, siempre y cuando la parte ofendida esté de acuerdo. Esto tuvo su origen en 2008 por el Congreso de la Unión, que aprobó la Reforma Penal, que cambió el modelo a un sistema de justicia penal adversarial y acusatorio. La Justicia ahora tiene muchos caminos como este, o los procesos abreviados; los extraños caminos de la justicia que en ocasiones son difíciles de entender. **DE REBOTE.** El Guayabo y Última Luna, antros que este fin de semana tuvieron expresiones de violencia y que cada vez son más recurrentes en la capital, todo en gran medida por la falta de civilidad de los que asisten a antros y otro tanto por el personal de estos lugares que no tiene protocolos de actuación. Triste y peligroso. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

PACHANGAS. En pleno paro que mantiene cerrada la universidad, estudiantes huelguistas se dan “lujos” como convocar vía sus redes sociales a eventos deportivos y hasta a concursos de disfraces dentro de las instalaciones de la UAQ. **CHIRIPA.** El verde ecologista Carlos Manuel Ledesma Robles, alcalde de San Joaquín, tiene dos cosas para agregar a su currículum político. La primera es que con 34 años es el más joven de los presidentes en funciones y, segunda, algo que no depende de él y que haría de su municipio el de mayor crecimiento en muchas décadas, pero no por desarrollo sino porque hay comunidades de Cadereyta que solicitan su anexión a San Joaquín por la cercanía con esa cabecera municipal. **RACHA.** En solo 15 días Sandra Albarrán y Pepe Calzada sumaron, cuando menos, dos alegrías: el 2 de octubre reaparecieron en el medio maratón después de varios años sin correrlo y se convirtieron en abuelos, por segunda vez. (DQ)

ASTERISCOS

DESTACADOS. Con la experiencia de ediciones de la Cumbre de Negocios celebradas anteriormente en Querétaro, el empresario **Óscar Peralta** se apuntó una participación destacada en la entrevista con el referente mundial del deporte mexicano, el piloto de Fórmula 1 Sergio “Checo” Pérez. Fue la charla de los dos corredores (Óscar también es piloto y fanático de la velocidad) la que llenó el auditorio del Querétaro Centro de Congresos. **RETRASOS.** Mientras algunos afines a los colores en el poder aplauden la obra más grande del sexenio en el estado, otros reniegan por los retrasos que la obra en la avenida 5 de Febrero generó este inicio de semana. Siendo objetivos, el flujo en horas pico es retador; hay que salir con tiempo, pues el retraso es de entre 30 y 40 minutos. Fuera de las horas pico, la circulación es más fluida; sin embargo, las vías alternas se colapsaron por varias horas. Esto apenas empieza. **¿TAXIS COMPARTIDOS?** La

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

diputada **Andrea Tovar** expuso –y promovió– que operadores de taxi (amarillos) lleven a varios pasajeros en un mismo viaje, un modelo de “taxis colectivos” en el que varios usuarios se organizan para usar el mismo taxi. El problema es que esta actividad es sancionada por el Instituto Queretano del Transporte, por lo que es una práctica ilegal. La diputada quiere reformar la Ley de Movilidad para crear esta modalidad de servicio. (AM)

BAJO RESERVA

SALE DEL CONGELADOR OSCAR PERALTA. Quien parece, nos dicen, ya salió del congelador es **Óscar Peralta**. Nos recuerdan que el actual presidente estatal del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) fue de los empresarios consentidos en el gobierno del priista, José Calzada. A la llegada del panista **Francisco Domínguez**, nos comentan, se perdió Peralta, pues pareciera que se fue a la congeladora por casi seis años, pero ahora nuevamente se le ve en la escena pública, sobre todo en los últimos días donde apareció en casi todas las fotos importantes de la México Cumbre de Negocios que se difundieron junto al **gobernador Mauricio Kuri**, quien estuvo en lo suyo aprovechando el foro al máximo para anunciar importantes inversiones para Querétaro. **EL CHALECO DE LA DUDA.** Durante la movilización que realizó **un grupo de universitarios para exigir que las negociaciones de solución al conflicto de la UAQ** se realicen sin que se suspendan las actividades académicas y científicas, nos cuentan, llamó la atención que uno de los manifestantes llevaba un chaleco guinda. Muchos se preguntaron si el partido en el poder que utiliza estos colores mandó a representantes o simplemente a uno que otro simpatizante con la causa universitaria expresada se le olvidó por despiste quitarse su chaleco de la chamba. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

YA NO HAY ÓRDENES DE APREHENSIÓN PENDIENTES POR VIOLENCIA EN ESTADIO. Que en total 72 personas han sido vinculadas a proceso por los hechos de violencia que se presentaron el 5 de marzo en el estadio La Corregidora, durante el partido entre Gallos Blancos y Atlas, de las cuales 67 ya fueron puestas en libertad bajo procedimiento abreviado o suspensión provisional; así lo confirmó la presidenta del TSJ, **Mariela Ponce**. La magistrada dijo que ya no existen órdenes de aprehensión pendientes por ejecutar en dicho caso. “Las últimas vinculaciones a proceso las tuvimos en este mes, una el 4 de octubre respecto a dos imputados, y otro imputado el 14 de octubre, con lo cual sumaron 72 personas con vinculación a proceso”, puntualizó. **SIN INCIDENTES, ARRIBO A ESCUELAS TRAS DEMOLICIÓN DE PUENTES: USEBEQ** Que, durante el primer día de clases tras la demolición de los puentes en avenida 5 de Febrero, no se registraron incidentes en los trayectos que recorrieron los padres de familia y los alumnos para llegar a las escuelas, aseguró el coordinador de la USEBEQ, **Raúl Iturralde Olvera**. Sin embargo, dijo que hubo quienes reportaron un incremento en la duración de su recorrido debido a dicha obra, por lo que subrayó que fue favorable el tiempo de tolerancia de 35 minutos que acordó la USEBEQ con los directivos de las escuelas para el horario de ingreso de los estudiantes. **PROMOVERÁN A QUERETARO EN CATAR.** Que la **SECTUR** informó que, junto con la empresa Webcams de México, emprenderá una estrategia de promoción turística de la entidad durante el Mundial de Fútbol que se llevará a cabo en Catar. “Con esta estrategia, buscamos lograr un impacto visual que pueda ser viralizado en redes sociales desde Catar. Estaremos con presencia y siguiendo a la Selección Mexicana de Fútbol, generando contenido con la afición mexicana. Además, colocaremos una muñeca Lele de 1.5 metros de altura en el restaurante mexicano Viva México, donde esperamos que los comensales puedan tomarse fotos y subirlas a sus redes sociales”, explicó la coordinadora de eventos especiales de la dependencia, **Erika Contreras**. El director de Webcams de México, Nicola Rostichelli, agregó que esta plataforma cuenta con más de 6 millones de seguidores en sus plataformas digitales, lo que permitirá amplificar el impacto de los contenidos que se generen durante el mundial. “Me complace informarles que Catar gozará de la presencia de Querétaro durante los tres partidos de México. Realizaremos activaciones con la muñeca Lele con transmisiones en vivo, al igual que con la marca de Querétaro con cintillos e identificadores”, destacó. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / FIDENCIO LÓPEZ PLAZA OFICIÓ MISA EN EL SANTUARIO DE LA VIRGEN

DENTRO de las celebraciones por el XXV Aniversario de Erección Canónica de la Corporación de Inditos e Inditas de Santa María de El Pueblito, el Obispo de Querétaro Fidencio López Plaza ofició una misa en el

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

Santuario de la Virgen de El Pueblito para luego disfrutar de una comida en el que el pastel, el color, el mariachi y el arpa estuvieron presentes. (PA)

FUENTE DE EL MARQUES / GOLPE AVISA EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Juan Antonio del Agua

El alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera anunció el relevo en la Secretaría de Administración: Se va Rubén Pichardo y llegará Rodolfo Serrano. Además, el panista adelantó que como medida de austeridad se tiene contemplado un recorte en la plantilla laboral que podría afectar hasta a 400 empleados. Y es que actualmente, se tiene a 2 mil trabajadores. Tan claro como el agua. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / LAUREN MARIE, REINA DE LA NAVIDAD 2022

Por Sergio A Venegas Ramírez

Hubo acuerdo en la UAQ entre paristas y rectora. Checo Pérez pidió revertir imagen de inseguridad. Presentarán nuevo libro de Juan Ricardo Jiménez. Desmienten la supuesta muerte de Murillo Karam. **Queretanísima.** A Lauren Marie Ladouceur Pérez, la reina de las Fiestas de la Navidad 2022 -de padre canadiense y madre queretana- le encantan nuestras tradiciones y está feliz con su designación. Es una joven estudiante del tercero de secundaria en el Instituto La Paz. Tiene 16 años, es la mayor de las dos hijas de Scott Ladouceur, ejecutivo de la compañía canadiense BRP y de la licenciada Ericka Pérez, actual representante de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Lauren Marie pertenece a una antigua familia de la ciudad, por ser bisnieta del filósofo Antonio Pérez Alcocer (+) último director del Colegio Civil de Querétaro, antecedente de la UAQ. Su orgullosa mamá, a quien este armero conoce desde niña, nos compartió ayer que a la futura reina navideña es amante del fútbol y le va al América (o sea que sí sabe). Igual le gustan la música, los animales y la fotografía, pero especialmente le agradan el invierno y la Navidad, por lo que está feliz y emocionada con el compromiso, al igual que su hermana menor Annalis, de 11 años y toda la familia. El nombramiento de Lauren Marie Ladouceur fue revelado en días pasados por el gobernador Mauricio Kuri a través de su cuenta de Facebook luego de un primer encuentro. Se espera que el presidente del Patronato de las Fiestas de Querétaro, Jaime García Alcocer, anuncie en los próximos días la fecha de la presentación oficial de la nueva reina. Enhorabuena. **-OÍDO EN EL 1810- Ya.** Anoche se anunciaron los acuerdos entre paristas y autoridades de la UAQ para regresar a clases el próximo 3 de noviembre. Finalmente fructificó el diálogo. ¡Qué bueno! Este es el documento que compartimos el acuerdo derivado de la reunión entre la rectora Doctora Tere García Gasca y las, los y les estudiantes paristas, que se sostuvo este lunes 24 de octubre. El presente documento, que enmarca el trabajo colaborativo, así como la apertura del diálogo entre ambas partes, da inicio formalmente a las mesas de trabajo en las que se definirán las estrategias institucionales para atender el pliego petitorio y levantar el paro en la UAQ. **-¡PREEEEPAREN!- Cámara.** Este jueves habrá sesión solemne en la LX Legislatura del Estado para presentar el libro “La diputación provincial de Querétaro 1822-1824, los primeros diputados locales” del doctor Juan Ricardo Jiménez Gómez que tiene una amplia obra de investigación histórica y jurídica. La organización del acto está a cargo del jefe de la mayoría y de la Junta de Coordinación, diputado Guillermo Vega Guerrero. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!- El Checo.** Como se esperaba, el gran piloto Sergio Pérez ha sido la figura de la Vigésima Cumbre de Negocios que se celebra en Querétaro y en donde llamó a trabajar en equipo y a hablar bien de México para revertir la imagen de inseguridad que se tiene de nuestro país a nivel internacional. Interesante su diálogo con Oscar Peralta, buen conocedor de motores. Aplausos. **-¡FUEGO!- Está vivo.** Abogados del ex procurador Jesús Murillo Karam desmintieron la versión de su muerte, que corrió como reguero de pólvora el domingo. Ya hasta se hablaba de la víctima 44 de Ayotzinapa. Como recordará el lector, el autor de la llamada “verdad histórica” se encuentra sujeto a proceso en un tema que huele más a política que a derecho. Sus defensores están solicitando desde hace tiempo se le permita prisión domiciliaria por su edad y estado de salud, pero hasta el momento no se ha autorizado. Luego dice YSQ que lo suyo no es la venganza. Y que no odia. ¡Porca miseria! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Andrea Tovar rindió protesta, este fin de semana, como coordinadora en el distrito 5 de la organización Diálogos Progresistas que impulsa la candidatura presidencial del Canciller Marcelo Ebrard. Según nos platican la diputada Tovar parece más preocupada en lo que viene que en lo que está, pues poco ha logrado

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

en la actual legislatura donde la ven más peleada que legislando. **UAQ**. En la máxima casa de estudios de plano no han sido capaces de erradicar prácticas de la anquilosada política mexicana. Nos platican que para la marcha realizada la tarde del lunes en la que se exigía el inicio del diálogo para acabar con el paro estudiantil, se convocó vía mensajes de WhatsApp a trabajadores universitarios a que asistieron y los mensajes culminaron con un críptico: ‘no faltes, se pasará lista’. **Adriana Vega Vázquez Mellado** logró un buen movimiento con la idea de llevar a la muñeca Lele al mundial como embajadora de Querétaro en Qatar para atraer turismo. Nos platican; sin embargo, que más de algún funcionario del gabinete estatal, está más que apuntado para llevarla y traerla todo el camino hasta y desde Doha, la capital qatarí. (P 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

RENACIMIENTO: Las personas que se encontraban adentro de un camión de pasajeros sobre la estatal 200, cuando les llovió la lámina... al caerles encima un camión repartidor de agua...¡volvieron a nacer! (N)

TIEMPOS COMPLICADOS

Estamos en la última semana de octubre y con ello llegamos prácticamente al fin de año y a las necesarias reflexiones sobre este traqueteado 2022, con la esperanza de que pase rápido el 2023 y ver el futuro de México en la elección más importante de su historia, porque ya tuvimos una probadita de lo que es este régimen y la experiencia de los regímenes pasados en cuanto a corrupción se refiere. Por ahora, esperamos los días de muertos, inclusive el Halloween que también deja muchos recursos económicos y beneficia al estado; nos espera ya, la semana entrante la visita a los panteones y las conmemoraciones con altares y flores y papel picado, antes de estos días, esperamos se solucione el conflicto de la **UAQ**, que se llegue a un acuerdo y sobre todo, que a partir de hoy se permitirá el acceso a los administrativos para que puedan tomar los documentos necesarios para iniciar el inminente retorno a clases con lo cual al parecer el conflicto va llegando a su fin, esperemos que se tomen las medidas pertinentes para evitar nuevos casos de acoso a las alumnas y alumnos universitarios, pero también a los maestros y maestras, que no están exentos de estas acciones al frente de grupos de jóvenes inquietos y temerarios muchas veces... ¿Quién no suspiró por su profesora, profesor, profesore?... de la secundaria al doctorado, aunque algunos precoces ya andan de enamorados desde la primaria. La relación maestro alumno es muy delicada y de esto no vamos a enseñar a los docentes porque lo saben a la perfección, aunque hay quien se salta la tranca, pagando amargas experiencias por lo general. Hay razón en el reclamo, hay forma... la forma puede ser discutible y todo parece indicar que será antes de los días de muertos cuando por fin lleguen a resultados favorables para ambos lados, pasando por sus calaveritas, altares y su pan de muerto. (...) (N)

EN LA MIRA / PROYECCIÓN DE QUERETARO

La México Cumbre de Negocios que se está efectuando en Querétaro ya genera una gran proyección de lo que es la entidad. Las distintas voces de expertos y directivos de compañías nacionales e internacionales permiten tener la atención en Querétaro sobre las políticas públicas en materia empresarial e industrial, lo cual es una buena noticia. Un dato interesante que surgió ayer durante este evento, y que lo puede leer en esta edición, es lo referente a la inversión de más de mil millones de pesos que realizan empresas mexicanas en Querétaro. La lectura de esta proyección tiene que ver con la confianza que se genera no solo a nivel internacional, sino a nivel local sobre el favorable clima de negocios que hay en la entidad. En este mismo tenor de la Cumbre de Negocios y con motivo de la fiebre por el Gran Premio de México, que será el 30 de octubre, ayer estuvo en Querétaro el piloto mexicano de la Fórmula 1, Sergio ‘Checo’ Pérez, quien conversó sobre los retos y las oportunidades de ser un referente en el automovilismo mundial y el orgullo de representar a México. Sin duda alguna, una historia de éxito que esperemos que pueda lograr un resultado importante este fin de semana en el certamen de casa. Desde el fin de semana comenzó la demolición de los puentes de 5 de Febrero y con ello se exhorta a la ciudadanía a estar pendiente de los canales oficiales, para observar los cortes a la circulación y así evitar caos vial en las inmediaciones. (AM)

“GENGIS HANK” EN 5 DE FEBRERO

Por Víctor Jaramillo

En el ánimo de los queretanos parece que se avecinan los cuatro jinetes del Apocalipsis y todos los tormentos del noveno círculo del infierno con la hora cero, es decir, el derrumbe de los puentes centrales de

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022

la avenida 5 de Febrero. **Incluso el propio gobernador Mauricio Kuri** nos lo advierte en un tono que casi casi parece el de Winston Churchill diciéndole a los británicos que se preparen para los bombardeos alemanes que costarán sangre, sudor y lágrimas. “Lo que viene está muy fuerte, no los voy a engañar va a ver momentos en que va a colapsar la ciudad, es la realidad. Vale la pena, claro que vale la pena”, declaró el gobernador que, seguramente antes de declarar, vio la película “Darkest Hour” para inspirarse y advertir a los queretanos que se preparen para el desastre. Ante tal nivel de alarmismo me sorprende que no se hayan agotado las reservas de papel de baño y cervezas de los centros comerciales como al inicio de la pandemia. ¿Por qué tanto nivel de alarmismo por unos puentes viales que ya desde antes colapsaban el tráfico en las horas pico? ¿Por qué el mismo gobernador es el primero en decirnos que nos preparemos para la segunda fase de la obra de 5 de Febrero, la cual construirá el grupo ICA (Ingenieros Civiles y Asociados)? La única explicación posible es que el gobernador Kuri no quiere ver afectada su popularidad (la cual pese a sus desaciertos se mantiene favorable) tal y como le sucedió a Carlos Hank González, entonces regente del Distrito Federal cuando construyó los ejes viales para aliviar el tránsito de la caótica Ciudad de México. (...) (EUQ)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA